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“LOS CONVOCO A PONER 
A LA ARGENTINA DE PIE”

Tras jurar como presidente de la Nación, Alberto Fernández convocó a todos los 
sectores políticos, productivos y sociales a trabajar para recuperar el crecimiento 
económico del país. “Tenemos que superar el muro del rencor y del odio entre 
argentinos y el muro del hambre que deja millones de hombres y 
mujeres afuera de la mesa que nos es común”, dijo. PÁG.  2

PÁG.  6
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POLÍTICA

DESAPARECIÓ UN AVIÓN MILITAR CHILENO QUE 
IBA A LA ANTÁRTIDA CON 38 PERSONAS A BORDO

RIO GRANDE

PÁG. 8

BERTONE: “A ARCANDO SÓLO LO MUEVE EL 
INTERÉS PERSONAL Y SU ENORME VANIDAD”

PÁG.  3

Durante el encuentro, el gobernador Juan Carlos Arcando ratificó a su par electo Gustavo 
Melella y sus equipos técnicos la predisposición del Ejecutivo brindar “toda la información 
necesaria que sea requerida respecto al estado de las distintas áreas del ejecutivo provincial”. 
La reunión transcurrió en un clima cordial de diálogo y se pudo avanzar en temas 
importantes para las nuevas autoridades entrants.

ARCANDO Y MELELLA SE REUNIERON POR LA TRANSICIÓN

El intendente electo Martín Perez 
participó del acto de asunción del 
presidente Alberto Fernández y se 
mostró esperanzado en la nueva 
etapa política del país. “Con Alberto y 
Cristina vuelve a renacer en Río Grande 
la esperanza de recuperar el empleo, 
la producción y la dignidad de sus 
trabajadores”, dijo.

PONEN EN VALOR 
ZONA DE ‘EL CRISTO’

PEREZ: “RENACE
LA ESPERANZA”

La exgobernadora y ahora diputada nacional, Rosana Bertone, criticó duramente al 
gobernador Juan Carlos Arcando por el descongelamiento de salarios de funcionarios, así como 
al escándalo que surgió por el bastón de asunción valuado en 450 mil pesos. “Es lamentable que 
Tierra del Fuego vuelva a ser noticia en los medios nacionales por el bochorno 
de jurar con bastón y banda para una transición de 8 días”, dijo.

El Municipio de Río Grande se 
encuentra en la etapa final de 
restauración de ‘El Cristo’. Además, 
personal de Obras Públicas trabaja 
en la puesta en valor del sitio 
donde se emplazará nuevamente 
el monumento, al ingreso de la 
ciudad, colocando escalinatas y 
embelleciendo el lugar. 

PÁG. 5

El avión C-130 Hércules de la FACH partió el lunes desde Punta Arenas hacia la base aérea del 
país en la Antártida con 38 personas a bordo. El siniestro fue declarado al haber transcurrido 
las poco más de siete horas de autonomía de vuelo que tenía la aeronave por carga de 
combustible sin que se haya podido retomar el contacto radial con ella.
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ALBERTO FERNÁNDEZ: “LOS VENGO A CONVOCAR 
SIN DISTINCIONES A PONER A LA ARGENTINA DE PIE”

BUENOS AIRES. En su discurso 
ante la Asamblea Legislativa, el pre-
sidente Alberto Fernández convocó 
ayer a todos los sectores políticos, 
productivos y sociales a trabajar para 
recuperar el crecimiento del país. 
“Los vengo a convocar sin distin-
ciones a poner a la Argentina de pie 
para que comience a caminar paso 
tras paso con dignidad rumbo al de-
sarrollo con justicia social”, subrayó.

“Tenemos que superar el muro 
del rencor y del odio entre argentinos 
y el muro del hambre que deja millo-
nes de hombres y mujeres afuera de 
la mesa que nos es común”, destacó 
el mandatario.

En tono conciliador, Fernández 
remarcó: “No cuenten conmigo para 
seguir transitando el camino del des-
encuentro, quiero ser el presidente 
capaz de descubrir la mejor faceta de 
quien piensa distinto a mí”.

“Queremos construir una Argen-
tina que crezca y que incluya”, resal-
tó Fernández luego de repasar datos 
económicos que dan cuenta del es-
tado de situación actual. “Vamos a 
proteger a los sectores más vulnera-
bles”, afirmó.

Y destacó: “Uno de cada dos ni-
ñas y niños es pobre en nuestro país. 
Sin pan, la vida solo se padece. Sin 
pan no hay democracia ni libertad”.

“Queremos un Estado presente 
constructor de justicia social que le 
de aire a las economías familiares. 
Por eso vamos a implementar un 

sistema masivo de créditos no ban-
carios que brinde préstamos a tasas 
bajas”, agregó.

Fernández adelantó que “en los 
próximos días estaremos convocan-
do a los trabajadores, a los empresa-
rios, a los representantes del campo 

y a las diversas expresiones sociales 
para la puesta en marcha de un con-
junto de acuerdos básicos de solida-
ridad en la emergencia”.

Cuestión Malvinas

En otro tramo de su discurso, el 
presidente Alberto Fernández rati-
ficó que desde el gobierno nacio-
nal “defenderemos todas y todos 
sin distinción de partidos nuestros 
derechos soberanos sobre las Islas 
Malvinas, la plataforma continental, 
la Antártida Argentina y los recursos 
naturales que estas extensiones po-
seen”.

“Reafirmamos nuestro más firme 
compromiso con el cumplimiento de 
la cláusula transitoria 1° de la Cons-
titución nacional y trabajaremos 
incansablemente para potenciar el 
legítimo e indescriptible reclamo 
por la soberanía sobras las islas Mal-
vinas, Georgias del Sur, Sandwich del 
Sur y los espacios marítimos e insu-
lares correspondientes”, afirmó.

Y agregó: “Lo haremos sabiendo 

Tras jurar como presidente de la Nación, Alberto Fernández convocó a todos los sectores políticos, productivos y sociales a trabajar para recuperar 
el crecimiento económico del país. “Tenemos que superar el muro del rencor y del odio entre argentinos y el muro del hambre que deja millones de 
hombres y mujeres afuera de la mesa que nos es común”, dijo.

que nos acompañan los pueblos de 
América Latina y el mundo, conven-
cidos que el único camino posible es 
el de la paz”.

“Honraremos la memoria de 
quienes cayeron en la lucha por la 
soberanía, lo haremos trabajando 
por la resolución pacífica del dife-
rendo, y sobre la base del diálogo 
que propone la resolución 2065 de 
Naciones Unidas. No hay más lugar 
para colonialismos en el siglo XXI”, 
remarcó.

“Sabemos que para esta tarea no 
alcanza el mandato de un Presidente 
o de un Gobierno, exige una política 
de Estado, de mediano y largo plazo, 
por ello convocaré en la órbita presi-
dencial a un Consejo donde tengan 
participación todas las fuerzas polí-
ticas, la provincia de Tierra del Fue-
go, representantes del mundo aca-
démico y de los excombatientes. Su 
objetivo será forjar un consenso na-
cional para diseñar y llevar adelante 
las estrategias que permitan condu-
cir con éxito el reclamo, más allá de 
los calendarios electorales”, sostuvo.
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“CON ALBERTO Y CRISTINA VUELVE A RENACER EN 
RÍO GRANDE LA ESPERANZA DE RECUPERAR EL EMPLEO”

RÍO GRANDE. El intendente 
electo de Río Grande, Martín Pé-
rez, estuvo presente en el Congre-
so de la Nación, donde participó 
de la jura de Alberto Fernández y 
Cristina Fernández de Kirchner. 
Al finalizar la misma, expresó que 
constituyen “el resurgir de la espe-

ranza para Rio Grande y sus traba-
jadores”.

En tal sentido, señaló que la 
nueva fórmula presidencial “ge-
nera muchas expectativas en los 
riograndenses en que pueda recu-
perarse nuestra economía para que 
la ciudad vuelva a ponerse de pie y 

nuestros vecinos pueden vivir dig-
namente”.

“Junto a Alberto y Cristina ten-
dremos un gobierno que trabajará 
para reconstruir el aparato pro-
ductivo nacional, reactivar las eco-
nomías locales y alentar el consu-
mo interno”, aseguró Pérez, quien 
agregó que “a partir de hoy vuelve 
a renacer para los riograndenses la 
esperanza de recuperar el trabajo y 
la dignidad”.

Por último, respecto al reclamo 
sobre la soberanía de las Islas Mal-

El intendente electo Martín Perez se mostró esperanzado en la nueva etapa política del país tras la jura del presidente Alberto Fernández, considerando 
que “con Alberto y Cristina vuelve a renacer en Río Grande la esperanza de recuperar el empleo, la producción y la dignidad de sus trabajadores”.

vinas, Sándwich y Georgias del Sur y 
sus espacios marítimos circundan-
tes, Martín Pérez valoró el anuncio 
del presidente Alberto Fernández 
sobre la creación de un Consejo 
conformado por diversas provin-
cias, entre ellas Tierra del Fuego, ex 
combatientes, y representantes del 
mundo académico, con el objeti-
vo de forjar un consenso nacional 
para diseñar y llevar adelante las 
estrategias que permitan conducir 
con éxito el reclamo, más allá de los 
calendarios electorales.

REMATE DE AUTOMOTORES POR 
EJECUCION DE PRENDA (Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace saber por 
el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK ARGENTINA  
S.A. (Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y conforme Art. 585 del 
Código de Comercio, rematará el día 21 de Diciembre de 2019, a las 15 horas 
en el domicilio sito en calle Edison Nº  1250  de ésta ciudad de Río Grande 
siendo su exhibición el día 21 de Diciembre en el horario de 10 a 15 horas, en 
dicho domicilio, los siguientes bienes:
1) Un (1) Automotor, marca CHERY, tipo SEDAN 5 puertas, modelo FULWIN 
HATCHBACK, año 2016 y en el estado en que se encuentra.-
2) Un (1) Automotor, marca FORD, tipo SEDAN 5 puertas, modelo KA SE 1.5L, 
año 2017 y en el estado en que se encuentra.-
3) Un (1) Automotor, marca VOLKSWAGEN, tipo SEDAN 5 puertas, modelo 
SURAN 1.6 5D 823, año 2017 y en el estado en que se encuentra.-
4) Un (1) Automotor, marca VOLKSWAGEN, tipo  SEDAN 5 puertas, modelo 
SURAN 1.6 5D 060, año 2017  y en el estado en que se encuentra.-
5) Un (1) Automotor, marca FIAT, tipo  SEDAN 5 puertas, modelo MOBI 1.0 8V 
EASY 2018, año 2018     y en el estado en que se encuentra.-
 SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - COMISION 
10%- 1% Sellado de Ley.-
El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta 
en el domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río Grande, en el 
horario de 16 a 20 horas, bajo apercibimiento de darse por perdidas  las sumas 
abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en PESOS. 
La entrega de los Automotores se realizará previo pago total. Las deudas por 
Patentes, Multas y Gastos de Transferencia y demás Impuestos estarán a cargo 
exclusivo del comprador, quién deberá constituir domicilio dentro del radio de 
la Provincia de Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la aprobación de la Entidad 
Vendedora.-
Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor 
circulación.
Río Grande,  06  de Diciembre  de 2019.-

                                                                  Fdo. Aurelia Liliana Medina
                                                                        Martillero Público

POLÍTICA

BERTONE: “TENEMOS 
UN GRAN PRESIDENTE”

BUENOS AIRES. Tras participar de 
la Asamblea Legislativa en la que asu-
mieron Alberto Fernández y Cristina 
Fernández de Kirchner, la actual dipu-
tada nacional, Rosana Bertone, sostu-
vo que “tenemos un gran presidente”, 
dijo Bertone al finalizar la Asamblea y 
agregó “fue un gran discurso de inicio 
de su presidencia, no tuvo fisuras e 
incluyó todos los temas y a todos los 
argentinos y argentinas convocándo-
nos a unirnos para ayudar a poner a la 
Argentina de pie”.

La flamante diputada fueguina 
destacó los puntos del discurso en los 
que la presencia de Tierra del Fuego es 
fundamental y debe ser protagonista 
en la construcción del futuro que pro-
pone el nuevo Presidente, que son la 
industria y la cuestión Malvinas. 

En relación con la industria deta-
lló los datos expresados por Fernán-
dez en su discurso al señalar que el 
nivel de producción industrial hoy ha 
retrocedido 13 años; se cerraron 20 
mil empresas en 4 años; se perdieron 
en la industria más de 141 mil em-
pleos registrados del sector privado; 
y el empleo industrial registrado lleva 
42 meses consecutivos de destruc-
ción. Frente a este terrible panorama 
“como dijo Alberto hay seres huma-
nos cuyas expectativas y cuya vida 
han sido diezmadas”, indicó Bertone 
y agregó “en Tierra del Fuego lo sa-
bemos porque hemos vivido estos 4 
años las peores consecuencias de una 
política económica neoliberal que 
vulnera profundamente la dignidad 

humana.” Frente a lo cual, señaló que 
“con este Presidente tengo la esperan-
za de que la prórroga de la Ley 19640 
se podrá lograr; de mi parte, trabajaré 
e insistiré para que lo podamos con-
seguir como lo hice en su momento 
con Néstor Kirchner, porque es fun-
damental para recuperar y generar 
nuevos puestos de trabajo en nuestra 
provincia”.

El segundo hito destacado en el 
discurso que tiene a Tierra del Fuego 
como centro de la escena es el de la 
reafirmación del Presidente respecto 
del firme compromiso asumido para 
incansablemente, por el camino de la 
paz y la diplomacia, potenciar el le-
gítimo e imprescriptible reclamo por 
la soberanía sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur y Sandwich del Sur y 
los espacios marítimos e insulares co-
rrespondientes. 

Frente a ello, Bertone resaltó “el 
sentido de trascendencia que le im-
primió nuestro Presidente a la cues-
tión Malvinas al expresar que hace fal-
ta una política de Estado de mediano 
y largo plazo, que vaya más allá de un 
presidente o un gobierno”, y agregó 
“me parece excelente la iniciativa de 
crear un Consejo en la órbita presi-
dencial donde tengan participación 
todas las fuerzas políticas, la Provin-
cia de Tierra del Fuego, representan-
tes del mundo académico y de los 
excombatientes para diseñar y llevar 
adelante las estrategias que permitan 
conducir con éxito el reclamo más allá 
de los calendarios electorales.”
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

CASI TODOS LOS GOBERNADORES 
DIJERON PRESENTE 
EN LA ASUNCIÓN DE ALBERTO

BUENOS AIRES. La asunción de Al-
berto Fernández tuvo una representación 
casi total de los gobernadores argentinos. 
Luego de modificar sus propias fechas de 
proclamación, los mandatarios provin-
ciales llegaron al Congreso para ubicarse 
bien cerca para estar junto al presidente.

Todos escucharon las palabras de 
Fernández, quien habló sobre los Acuer-
dos Básicos de Solidaridad en la Emer-
gencia como “punto de partida para 
detener la caída libre de la situación que 
recibimos. Saldremos de este cuadro con 
el consenso y de manera paulatina y sos-
tenida”.

En ese marco agregó que “resulta 
fundamental recuperar la economía. 
Una macroeconomía ordenada es una 
condición necesaria para dejar lugar a 
la creatividad de las políticas en pos del 
desarrollo. No hay progreso sin orden 
económico. Para reordenar a la econo-
mía necesitamos salir de la lógica de más 
ajuste, más recesión y más deuda que se 
ha impuesto en los cuatro años que hoy 
acaban. En esa acción de reordenamien-
to, vamos a proteger a los sectores más 
vulnerables”.

Sólo dos gobernadores no dieron el 
presente: Gustavo Sáenz, quien no cam-
bió su fecha de asunción en Salta y Gus-
tavo Melella, por problemas de salud de 
un familiar directo. En total fueron 21 de 
23 los que estuvieron en el Congreso.

Y agregó que “llevaremos una parte 
sustancial de la actividad política y admi-
nistrativa del Estado Nacional a las pro-
vincias, creando capitales alternativas, a 
fin de que la realidad de esos lugares de 
nuestra Patria pueda hacerse carne en 
los decisores de política, en los medios 
de comunicación y adquiera, a su vez, la 
visibilidad que no tuvieron durante déca-

POLÍTICA

das.
“También vamos a realizar un análi-

sis exhaustivo a fin de descentralizar y/o 
relocalizar en distintas provincias a los 
organismos del Estado Federal. Así como 
ahora el Instituto Nacional de Vitivinicul-
tura funciona en la Provincia de Mendo-
za y el Instituto Nacional de Investigación 
y Desarrollo Pesquero funciona en la Ciu-
dad de Mar del Plata, debemos pensar en 
diversas alternativas que garanticen un 
nuevo federalismo”.

Una vez terminado su discurso, y 
luego de saludar a Cristina Fernández de 
Kirchner y Sergio Massa, Alberto Fernán-
dez pasó a agradecer la concurrencia de 
cada uno de los representantes provin-
ciales.

El primero en estrecharle la mano fue 
Omar Perotti, gobernador de Santa Fe. 
Ninguno quiso perder la oportunidad de 
saludarlo. Así se sucedieron los mandata-
rios afines: Gerardo Zamora (Santiago del 
Estero), Jorge Capitanich (Chaco), Juan 
Manzur (Tucumán), Ricardo Quintela 
(La Rioja), Sergio Uñac (San Juan), Gus-
tavo Bordet (Entre Ríos), Sergio Ziliotto 
(La Pampa), Gildo Insfrán (Formosa), Al-
berto Rodríguez Saa (San Luis) y Mariano 
Arcioni (Chubut).

También estuvo presente Raúl Ja-
lil (Catamarca), Alicia Kirchner (Santa 
Cruz), Oscar Herrera Ahuad (Misiones) y 
Axel Kicillof (Buenos Aires), con quien se 
dio uno de los abrazos más sentidos.

Los gobernadores opositores, Ge-
rardo Morales (Jujuy) y Gustavo Valdés 
(Corrientes), tampoco dejaron pasar la 
oportunidad y se acercaron a darle la 
mano. Lo mismo, el gobernador de Cór-
doba, Juan Schiaretti, y los provincialistas 
Arabela Carreras (Río Negro) y Omar Gu-
tiérrez (Neuquén).

POLÍTICA

“TODO EL PUEBLO FUEGUINO 
ACOMPAÑARÁ AL PRESIDENTE EN 
EL RECLAMO POR MALVINAS”

RÍO GRANDE. El gobernador elec-
to Gustavo Melella, se refirió a las pa-
labras del nuevo presidente Alberto 
Fernández sobre el reclamo por la so-
beranía en Malvinas y en el Atlántico 
Sur.

“No hay más lugar para colonia-
lismo en el siglo XXI”, dijo Alberto en 
el fragmento de su discurso en el que 
adelantó su política sobre la sobera-
nía.

“Sabemos que para esta tarea no 
alcanza mandato de un Gobierno, 
sino una política de Estado de media-
no y largo plazo, por eso convocaré 
a un Congreso donde tengan parti-
cipación todas las fuerzas políticas”, 
anunció Fernández.

Al respecto, Melella expresó que 
“hace mucho que venimos luchando 
y trabajando para sostener el reclamo 
por nuestras Islas Malvinas, por la 
defensa de los recursos naturales del 
Atlántico Sur y por nuestra Antártida 
Argentina. Alberto Fernández dejó en 
claro que va a ser un tema prioritario 
de su gestión y que va a haber un giro 
radical en la política exterior argen-
tina en este sentido. Esto nos pone 
realmente muy felices. El Presidente 
contará con el respaldo y el acom-
pañamiento de todos los fueguinos 
para mediante la vía de la diplomacia 
recuperemos nuestro territorio ocu-
pado ilegalmente por Gran Bretaña”.

El próximo gobernador de la pro-
vincia opinó que “todo el discurso 
nos da la pauta que se viene un nuevo 

país, más federal, más inclusivo y con 
políticas realmente centradas en la 
gente y en los que menos tienen”.

“El Presidente ha dado definicio-
nes muy fuertes sobre temas con-
cretos como la economía, la salud, la 
educación, la justicia y los principa-
les problemas de nuestro país. La si-
tuación que estamos atravesando es 
muy compleja en todos los ámbitos 
y por supuesto eso afecta también a 
las provincias, a los municipios y so-
bre todo a las familias. Estamos muy 
contentos de tener un Presidente 
que entiende esas necesidades y que 
abordará esos temas con una mirada 
social, diametralmente opuesta a la 
del Presidente saliente”, agregó.

En este sentido, Melella destacó 
la mirada productiva y de desarrollo 
de Fernández y sostuvo que “el creci-
miento de nuestro país y nuestra pro-
vincia no se logra con la especulación 
financiera, sino con verdaderas polí-
ticas de fortalecimiento y ampliación 
de la matriz productiva, la generación 
de puestos de trabajo y una drástica 
reducción de la pobreza. Creemos 
que ese camino estamos empren-
diendo y lo haremos juntos”.

Finalmente, el Jefe Comunal dijo 
que “acompañaremos desde el lugar 
que nos toca este nuevo rumbo, con-
vencidos de que nuestros vecinos y 
vecinas merecen vivir mejor, siendo 
incluidos, pudiendo ejercer sus de-
rechos, creciendo y cumpliendo sus 
sueños”.

El gobernador electo Gustavo Melella destacó el discurso del flamante 
Presidente de la Nación, Alberto Fernández, y expresó que “estamos 
asistiendo a un verdadero cambio de rumbo en nuestro país”. Para el 
actual intendente de Río Grande “todo el discurso nos da la pauta que se 
viene un nuevo país, más federal, más inclusivo”.



11 de Diciembre de 2019  | TIEMPO FUEGUINO  |  5

POLÍTICA

BERTONE: “A ARCANDO SÓLO LO MUEVE EL 
INTERÉS PERSONAL Y SU ENORME VANIDAD”

RÍO GRANDE. La diputada na-
cional Rosana Bertone criticó du-
ramente al gobernador Juan Carlos 
Arcando por la derogación de la 
resolución que congelaba los sa-
larios de los funcionarios políticos 
en el Ejecutivo provincial, así como 
el gasto realizado por el bastón de 
mando, valuado en 450 mil pesos.

Ayer, luego de la jura como go-
bernador, Arcando explicó que se 
hará cargo de los gastos en relación 
al bastón. “Los atributos no los pone 
quien los tiene que comprar, no se 
ha gastado dinero de las arcas pú-
blicas para la compra. Hemos he-
cho un esfuerzo con la familia, con 
mis hijos, para poder comprar estos 
atributos y que no salga el dinero 
del estado para los mismos, una 
transición de 8 días no merecía este 
gasto”, dijo el gobernador.

El costo del famoso bastón tras-
cendió por medios nacionales y la 
exgobernadora Rosana Bertone, 
habló del tema esta mañana, en su 

cuenta de Twitter: “Es lamentable 
que Tierra del Fuego vuelva a ser 
noticia en los medios nacionales 
por el bochorno de jurar con bastón 
y banda para una transición de 8 
días”, anotó.

Y continuó diciendo: “Arcando 
me acompañó en la fórmula a go-
bernador y vice, pero luego decidió 

abandonar el frente de todos para ir 
como candidato a senador por otro 
espacio. Uno nunca conoce el alma 
de la gente. Estas acciones no hacen 
más que confirmar que sólo lo mue-
ve el interés personal y su enorme 
vanidad.”

Pero Bertone fue más allá y tam-
bién se manifestó en contra del 

descongelamiento de salarios de 
funcionarios que rige desde 2018, 
denunciando un acuerdo con el go-
bernador electo Gustavo Melella.

Según el decreto de la exgober-
nadora de fines de 2017, se conge-
laba el salario tanto de los funciona-
rios electos como de los designados 
del Poder Ejecutivo Provincial, y los 
entes autárquicos y descentraliza-
dos. Si bien los haberes ya no au-
mentaban desde 2016, la medida 
generó un impacto mediático.

“Es lamentable que quien me 
acompañó como vicegobernador 
por 4 años se preste a este tipo de 
acuerdos a espaldas de la gente”, 
criticó Bertone, y agregó que “cuan-
do decidí congelar mi sueldo y el de 
mi gabinete fue con la idea de que 
los sueldos políticos guardaran una 
proporción más justa con el de los 
trabajadores. El aumento que pro-
metió el gobernador electo Gustavo 
Melella era para los empleados, no 
para los funcionarios políticos”.

La exgobernadora y ahora diputada nacional, Rosana Bertone, se refirió en su cuenta de Twitter al descongelamiento de salarios de funcionarios 
anunciado por el gobernador Juan Carlos Arcando, así como al escándalo que surgió en medios provinciales y nacionales por el bastón de asunción 
valuado en $450.000. “Es lamentable que Tierra del Fuego vuelva a ser noticia en los medios nacionales por el bochorno de jurar con bastón y banda 
para una transición de 8 días”, dijo.
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“SUENA LINDO DECIR QUE SE CONGELARON SALARIOS, 
PERO TIENE QUE IR ACOMPAÑADO DE TRASPARENCIA”

RÍO GRANDE. El gobernador elec-
to Gustavo Melella habló sobre la po-
lémica acerca del descongelamiento 
de salarios de los funcionarios, que el 
vicegobernador Juan Carlos Arcando 
anunció el lunes último, luego de asu-
mir la Gobernación.

El anuncio generó críticas de par-
te de la exgobernadora Rosana Berto-
ne, quien denunció un “pacto” entre 
Arcando y Melella para derogar el 
decreto que congelaba los salarios, a 
fines de 2017.

“Es lamentable que quien me 
acompañó como vicegobernador 
por 4 años se preste a este tipo de 
acuerdos a espaldas de la gente”, cri-
ticó Bertone vía Twitter, y agregó que 
“cuando decidí congelar mi sueldo y 
el de mi gabinete fue con la idea de 
que los sueldos políticos guardaran 
una proporción más justa con el de 
los trabajadores. El aumento que pro-
metió el gobernador electo Gustavo 
Melella era para los empleados, no 
para los funcionarios políticos”.

Sin embargo, Arcando viene ne-
gando desde el lunes que se trate de 

un acuerdo con Melella: “No tengo 
ningún acuerdo con el gobernador 
electo”, volvió a decir Arcando ayer 
por FM Aire Libre.

Mientras que Melella, en una en-
trevista radial otorgada a Santo Bia-
satti, se refirió a la medida decretada 
por aquellos días por el gobierno de 
Bertone. “Suena lindo decir que se 
congelaron los salarios, pero eso tie-
ne que ir acompañado de trasparen-
cia”, dijo.

El próximo gobernador de la pro-
vincia también habló sobre el discurso 
de Alberto Fernández en su asunción, 
poniendo el foco en los medios de co-
municación y en lo anunciado por el 
presidente electo sobre la pauta publi-
citaria: “No vamos a subsidiar perio-
distas”, afirmó Alberto Fernández.

“Me alegró que haya una pauta 
transparente e igualitaria”, opinó Me-
lella, y agregó: “Después queremos 
una provincia igualitaria donde todos 
seamos tratados de la misma manera. 
Con una policía que realmente cuide 
a los vecinos y no esté para manio-
bras sobre los que pueden ser oposi-

tores políticos”.
El gobernador electo adelantó que 

va a desarrollar el puerto de Ushuaia 
“que este gobierno ha abandonado” y 
que fomentará el turismo en Tolhuin 
“para que siga creciendo”.

“No somos de hablar mucho”, dijo 

Melella, y señaló que “cuando estu-
vimos en campaña para intendente 
de Río Grande dijimos lo que había-
mos prometido y cumplimos el 98% 
de las cosas, y las que no cumplimos 
fue porque no pudimos. Somos gente 
transparente y de trabajo”.

Así lo sostuvo el gobernador electo Gustavo Melella sobre el congelamiento salarial firmado por la exgobernadora Rosana Bertone en el inicio de su 
gestión en 2015, y dado de baja el lunes por el ahora gobernador Juan Carlos Arcando. “Suena lindo decir que se congelaron los salarios, pero eso tiene 
que ir acompañado de trasparencia”, reprochó el actual intendente de Río Grande.

RIO GRANDE

AVANZA LA PUESTA EN 
VALOR DEL SECTOR DONDE 
SE EMPLAZARÁ ‘EL CRISTO’

RÍO GRANDE. Desde la Dirección 
de Cultura anunciaron que se avan-
za en la etapa final de restauración 
del Cristo. Mientras tanto, personal 
de la Secretaría de Obras y Servicios 
Públicos trabaja en la puesta en valor 
del sitio donde se emplazará nueva-
mente el monumento al ingreso de 
la ciudad, colocando escalinatas y 
embelleciendo el lugar. También se 
lleva adelante la restauración de la 
Cruz.

Al respecto, la directora del área, 
Lucía Rossi, señaló que “los trabajos 
de restauración del Cristo comenza-
ron a principios de año. En la primera 
etapa lo que se hizo fue trabajar ínte-
gramente en los procesos de descom-
posición del material. Recordemos 
que está hecho con madera y es una 
materia orgánica que por naturaleza 
tiene un proceso de descomposición. 
Por el lugar donde se encontraba em-
plazado, algunos de estos procesos se 
veían alterados y acelerados”.

“Lo que hicimos fue trabajar espe-
cíficamente en detener estos proce-
sos biológicos de deterioro para que 
no sigan avanzando”, indicó.

Para la funcionaria “los trabajos 
se realizaron en la intemperie del 
patio del Museo Municipal, por las 
grandes dimensiones del Cristo. Para 
trabajar el deterioro de la materia era 
adecuado también mantenerlo en las 

condiciones climatológicas a las que 
ya estaba expuesto”, precisó la fun-
cionaria.

“Cuando empezó la primavera y 
los días estaban más agradables em-
pezamos a trabajar de la mano del 
artesano Hugo Urbani. En este mo-
mento estamos terminando con esta 
etapa de embellecimiento”, agregó.

Rossi sostuvo que “ha sido un ar-
duo trabajo de restauración que nos 
comprometimos con los procesos 
de deterioros biológicos que tiene la 
madera y por ello los tiempos se han 
extendido tanto. Creemos que valió la 
pena porque lo que quisimos hacer 
es mantener por más tiempo de este 
hermoso monumento”, sostuvo Ros-
si.

Y destacó: “desde la Dirección de 
Cultura de la Secretaría de Promoción 
Social en conjunto con la Secretaría 
de Obras y Servicios Públicos se ha 
trabajado fuerte, seriamente y res-
ponsablemente para que la restaura-
ción del Cristo sea un trabajo integral 
para garantizar a los vecinos que esta 
obra de arte pueda estar a la vista mu-
cho tiempo más. Será emplazado en 
su lugar original al ingreso de la ciu-
dad, espacio que tendrá escalinatas y 
parquizado para que todos los veci-
nos y las vecinas puedan disfrutar de 
esta obra”.

El monumento se encuentra en las etapas finales de restauración en el 
Museo Municipal. El trabajo consistió en detener los procesos biológicos 
de deterioro de la madera y luego avanzar con el embellecimiento del 
material. Será emplazado en su lugar original al ingreso de la ciudad.
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ARCANDO RECIBIÓ A MELELLA PARA INICIAR LA TRANSICIÓN

USHUAIA. El gobernador Juan 
Carlos Arcando y el gobernador elec-
to Gustavo Melella mantuvieron este 
martes una reunión en el marco del 
proceso de transición. Participaron 
también la vicegobernadora electa 
Mónica Urquiza, y funcionarios de la 
actual gestión y la gestión entrante.

En el encuentro, el gobernador 
Arcando ratificó al gobernador electo 
Melella y sus equipos técnicos toda 
predisposición de brindar toda la in-
formación necesaria que sea requeri-
da respecto al estado de las distintas 
áreas del ejecutivo provincial.

De acuerdo al Municipio, Mele-

lla entregó al Gobernador un pedi-
do puntual para habilitar a distintos 
referentes que integrarán la nueva 
gestión para que interactúen con los 
Ministros y que la transición durante 
los próximos días sea en los términos 
que el pueblo fueguino espera.

La reunión transcurrió en un cli-
ma cordial de diálogo y se pudo avan-
zar en temas importantes para las 
nuevas autoridades entrantes y para 
el futuro de la Provincia.

Además, ayer en horas del medio-

día, se reunieron los equipos de Desa-
rrollo Social. Participaron la ministra 
de Desarrollo Social Mariana Queve-
do y los representes de la gestión en-
trante: la concejal de Río Grande del 
Bloque de FORJA Verónica González, 
Camila Ojeda del Bloque Legislativo y 
Ana Andrade directora de la Casa de 
Jóvenes del Municipio de Río Grande.

Posteriormente, se reunieron las 
autoridades actuales y futuras de la 
Secretaría de Ambiente, Desarrollo 
Sostenible y cambio climático.

POLÍTICA

CRÍTICAS DE MORA A ABREGÚ
RÍO GRANDE. La concejal ree-

lecta por FORJA, Miriam Mora, res-
pondió a las críticas del exsecretario 
de salud del municipio y ahora con-
cejal electo, Walter Abregú, quien 
manifestó su preocupación por el 
deterioro que existe en el servicio 
que brinda la Municipalidad.

Según Abregú, “tenemos por de-
lante una tarea enorme para recu-
perar la calidad de la salud munici-
pal. Voy a ayudar, desde el Concejo 
Deliberante, al intendente electo 
Martín Pérez y a quien esté a cargo 
de la cartera municipal para levan-
tar esto”. 

“Falta mucho por hacer, pero te-
nemos que escuchar a los vecinos, y 
nos vamos a ocupar de aquellas so-
luciones que todavía no han podido 
ser solucionadas desde el área de 
salud municipal”, aseguró el conce-
jal electo.

“Dar a entender que decayó el 
sistema en el municipio, y es bas-
tante raro. Hay que entender que la 

atención es buena, si no es tan bue-
na la atención, el estado provincial 
no tiene otra respuesta para dar, me 
refiero a que ni siquiera un clínico 
había en el hospital “, opinó la con-
cejal reelecta Miriam Mora.

Y afirmó: “Abregú logró todo lo 
que logró sino porque Melella le po-
sibilitó eso, con empatía y con polí-
ticas públicas, salud está así porque 
lo decidió Gustavo Melella”.

“Podría ser un poco más agrade-
cido a la hora de hablar”, dijo Mora 
por Fm Del Pueblo. Y explicó que 
“Abregú llegó al municipio porque 
lo habían echado del gobierno de 
la provincia. Para Abregú siempre el 
lugar de donde se va es malo, pero 
cuando estaba era bueno, el que tie-
ne el problema es él”, señaló Mora.

Y defendió la gestión de la Dra 
Judith DiGiglio, al frente de esa área: 
“Hizo una labor importante, cuan-
do tenés una salud provincial que 
no puede dar respuestas, tenés el 
sistema de salud municipal”.

En el encuentro, el gobernador Juan Carlos Arcando ratificó a su par electo Gustavo Melella y sus equipos técnicos “toda la predisposición de brindar 
toda la información necesaria que sea requerida respecto al estado de las distintas áreas del ejecutivo provincial”. 
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CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

INTERÉS GENERAL

DESAPARECIÓ UN AVIÓN MILITAR CHILENO QUE 
IBA A LA ANTÁRTIDA CON 38 PERSONAS A BORDO

RÍO GRANDE. La Fuerza Aérea 
de Chile (FACH) declaró como “si-
niestrado” el avión Hércules C-130 
con el que se había perdido la co-
municación a las 18.13 horas de la 
tarde (hora de Chile), el cual había 
despegado desde la ciudad austral 
de Punta Arenas rumbo a la Antárti-
da con 38 personas a bordo.

El gobierno lidera la búsqueda 
con la esperanza de que haya so-
brevivientes. Para ellos, 8 aviones y 
4 buques participan en la búsqueda 
del avión en un radio de 60 millas 
desde el último punto de contacto 
con la aeronave.

El general Eduardo Mosqueira 
de la Cuarta Brigada Aérea detalló 
que tras darse la alerta, dos cazas F5 
fueron enviados “para hacer un re-
conocimiento de la zona”.

En ese sentido, se informó que 
a lo largo de la madrugada de este 
martes se sumarían diferentes tipos 
de aviones con un “sistema de radar 
para hacer búsquedas en la superfi-
cie”, así como otras aeronaves de la 
aviación uruguaya.

Por otro lado, cuatro buques fue-
ron desplegados a la zona, en caso 
de poder avistar las dos lanchas con 
las que contaba la nave en caso de 
que haya podido amerizar. El pre-
sidente Sebastián Piñera llegó a la 
medianoche a la base Aérea de Ce-
rrillos para mantenerse al tanto de 
la búsqueda junto al ministro del 
Interior, Gonzalo Blumel, y el minis-
tro de Defensa, Alberto Espina.

El Hércules C130, desaparecido 
este lunes por la tarde en los mares 
del sur de Chile, es un avión de cons-
trucción estadounidense, fabricado 
por la empresa Lockheed Martin. 
La nave siniestrada, matrícula 990, 
fue adquirida de segunda mano al 
cuerpo de Marines de EEUU, y llegó 
a Chile a mediados de abril de 2015, 
según informó la publicación espe-
cializada InfoDefensa.com

La Fuerza Aérea de Chile (Fach) 

especificó que se perdió contacto 
con el avión mientras se dirigía des-
de la ciudad de Punta Arenas hasta 
la base Eduardo Frei en la Antártica, 
con 38 personas a bordo.

Diecisiete personas son tripu-
lantes de la aeronave y 21 son pasa-
jeros, de los cuales 15 pertenecían a 
la FACH, 3 al Ejército, 2 a la empresa 
Inproser y uno a la Universidad de 
Magallanes.

El avión prestó servicios des-
de 1978, primero a la Fuerza Aérea 
de EEUU (USAF) y luego al cuerpo 
de Marines (USMC) hasta 2008. En 
2012 fue ofrecido al Estado chileno 
por un valor de 7 millones de dó-
lares, tras lo cual se envió a la base 
aérea Hill en Utah, para su revisión y 
reacondicionamiento, informó Ra-
dio Bio Bio de Chile. El C-130 es uno 
de los aviones de uso militar más 
utilizados en todo el mundo.

Según especialistas, se trata de 
aeronaves muy resistentes, capaces 
de aterrizar en todo tipo de terre-
nos y cuya propulsión está a cargo 

de 4 motores a hélice Allison T-56, 
los que le permiten alcanzar una 
velocidad máxima de 592 km/h, 
pudiendo cargar hasta 33.000 kilos. 
En el caso de la nave siniestrada, 
la Fach informó que se desplazaba 
a 240 nudos (444 km/h) cuando se 
perdió su rastro.

El avión tiene una autonomía 
general de 3.800 kilómetros, por lo 
que en el caso del C-130 extraviado, 
la posibilidad de que se mantenga 
en vuelo expiraba a las 0:40 horas de 
este martes. A partir de entonces, la 
Fuerza Aérea chilena confía en que 
haya podido amarizar o aterrizar en 
alguna zona desde la que se posibi-
lite un rescate.

Según reportó la FACH, la ae-
ronave se desplazaba desde Punta 
Arenas a la Antártica con 17 tripu-
lantes de la aeronave y 21 pasajeros.   
Despegó a las 16:55 horas y se per-
dió el contacto a las 18:13 horas. Su 
llegada estaba programada para las 
19:17 horas.   El avión Hércules C130 
desaparecido ya no podría seguir en 
vuelo, ya que sólo tenía combusti-
ble para mantenerse en el aire hasta 
las 00:40 horas.  

Se confirmó que, entre los pasa-
jeros, se encontraban el general de 
Brigada, Daniel Ortiz; el coronel de 
la Dirección de Logística, Cristián 
Astorquiza; y el teniente coronel, 
Óscar Saavedra.

El último accidente de estas ca-
racterísticas ocurrió en septiembre 
de 2011, cuando un avión de militar 
con 21 personas a bordo se precipi-
tó cerca de la isla Robinson Crusoe, 
en medio del océano Pacífico a 700 
km del continente. En la aeronave 
viaja un equipo de televisión, en-
tre ellos el famoso conductor local 
Felipe Camiroaga, cuya muerte fue 
muy sentida por los chilenos. El ac-

cidente fue sujeto de investigación y 
la FACH formuló cargos administra-
tivos contra 13 oficiales, entre ellos 
dos generales que fueron llamados 
a retiro, por su responsabilidad en el 
fatal accidente.

Apoyo fueguino

El gobernador Juan Carlos Ar-
cando dispuso todos los medios 
hospitalarios y de emergencias que 
sean requeridos por Chile en caso 
de que se solicite. “Ya comuniqué al 
Ministro de Salud quien me confir-
mó que dispuso el estado de alerta. 
Estamos muy atentos todos ante 
esta situación”, dijo Arcando.

El secretario de Asuntos Rela-
tivos a la Antártida, Islas Malvinas 
y del Atlántico Sur y sus Espacios 
Marítimos Circundantes Gusta-
vo Adolfo Lezcano, el ministro de 
Obras y Servicios Públicos Jorge 
López y el secretario General de 
Gobierno Gustavo Blanco, se han 
comunicado con Autoridades An-
tárticas nacionales a fin de inte-
riorizarse de la situación, y las ac-
ciones realizadas hasta esta hora. 
Al mismo tiempo se ha puesto a 
disposición todo lo necesario que 
se pudieran requerir a la provincia,  
quedando a espera de más noticias 
y sabiendo que el Aviso Estrecho 
San Carlos está presto en el muelle 
de Ushuaia, el Aviso Islas Malvinas 
se encuentra patrullando la Zona 
dónde se estima se perdió la señal 
de la aeronave, el Aviso Bahía Agra-
dable en la Base Antártica Espe-
ranza y el Rompehielos Almirante 
Irizar en la Base Antártica Maram-
bio, todos atentos y a escuchas de 
la radio por alguna novedad. En es-
tos momentos están chequeando 
el sistema FlayWare  (radar aéreo)  
instalado por la provincia en la 
base Marambio para ver si la aero-
nave estuvo al alcance del mismo.

“Ya me comuniqué con todo mi 
Gabinete y el ministro de Salud me 
confirmó que dispuso el estado de 
alerta en los nosocomios de Us-
huaia y Río Grande. Estamos muy 
atentos todos ante esta situación, 
somos una provincia antártica y 
gran parte de mi gabinete es antár-
tico como yo y entendemos de estas 
cosas, por ello nuestra preocupa-
ción y ocupación del tema quedan-
do alertas todos para poder asistir 
ante cualquier requerimiento que 
pudiéramos recibir. Si es necesario 
el desplazamiento a la Antártida de 
un contingente especializado en 
búsqueda y rescate que tiene nues-
tra provincia, lo hará con todo el 
profesionalismo que los distingue”. 
manifestó el gobernador Juan Car-
los Arcando.

El avión C-130 Hércules de la FACH partió el lunes por la tarde desde Punta Arenas hacia la base aérea del país en la Antártida con 38 personas a bordo. 
El siniestro fue declarado al haber transcurrido las poco más de siete horas de autonomía de vuelo que tenía la aeronave por carga de combustible 
sin que se haya podido retomar el contacto radial con ella.
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“EN EL 2016 APROBAMOS 
UNA ORDENANzA PARA 
qUE, ANTES DE INICIAR 
CUALqUIER jUICIO POR 

COBRO DE IMPUESTO O DE 
MULTAS POR PARTE DEL 

MUNICIPIO A DEUDORES, 
TENGA qUE AGOTARSE LA 

INSTANCIA DE MEDIACIÓN” 
MANIFESTÓ ROSSI

POLÍTICA

ROSSI DENUNCIA EL COBRO IRREGULAR DE 
HONORARIOS DE ABOGADOS DEL MUNICIPIO

RÍO GRANDE. Lo dijo esta maña-
na al aire a través de FM Aire Libre. 
El edil manifiesta conocer casos de 
personas a las que se les ha cobrado 
indebidamente los honorarios del 
20 % por judicialización de deudas. 
Esto, en el marco de la ordenanza 
aprobada en 2016 que estipula la 
necesaria mediación previa. 

Así lo manifestó el Concejal, 
quien recordó que “en el 2016 apro-
bamos una ordenanza para que, 

antes de iniciar cualquier juicio por 
cobro de impuesto o de multas por 
parte del Municipio a deudores, 
tenga que agotarse la instancia de 
mediación”, al tiempo que señaló 
que la causa se debe a que “no nos 
parecía justo que abogados que co-
bran sueldos, a su vez, le cobren un 
20 % de carácter de honorarios a los 
contribuyentes que no entraba a la 
Municipalidad, sino que se lo que-
daban los abogados para poder re-
cién después poder pagar al Muni-
cipio en un plan de pagos”.

“Esta ordenanza la trabajamos 
junto a la Justicia, sirvió para ba-
jar muchísimo la cantidad de jui-
cios que iniciaba la Municipalidad 
contra los contribuyentes y que se 
evitara esta situación injusta, pero 
hemos tomado conocimiento de 
algunos casos en los cuales se ha 
seguido con la metodología y se co-
bra este 20 % de honorarios y queda 
para el abogado que es a su vez em-
pleado municipal”.

Con respecto a esto, Rossi ex-
plicó que “estamos convocando a 
todos aquellos vecinos que hayan 

pagado honorarios por judicializa-
ción de impuestos o multas desde 
el 2016 en adelante, porque corres-
ponde hacer el reclamo pertinente 
para la devolución de estos hono-
rarios mal percibidos y, a su vez, ya 

De acuerdo al concejal Paulino Rossi (UCR), abogados del Municipio cobran “indebidamente” honorarios del 20% por la judicialización de deudas. 
Recordó que existe una ordenanza de 2016 en la que se estipula que, antes de iniciar cualquier juicio por cobro de impuestos o de multas a deudores, 
el Municipio debe agotar la instancia de mediación.

ha tomado conocimiento el Colegio 
Profesional de Abogados de la ciu-
dad para analizar la conducta de 
estos profesionales que estuvieron 
cobrando indebidamente estos ho-
norarios”.

EL CONCEJO REALIZARÁ LA 
DÉCIMA SESIÓN ORDINARIA

El Concejo Deliberante invita a la comunidad a participar 
de la décima sesión ordinaria, que se desarrollará el próximo 
miércoles 11, a partir de la hora 11, en la Sala de Comisiones, 

ubicada en Gobernador Paz y Piedrabuena.

En la sesión los concejales tratarán asuntos presentados por los bloques 
políticos, pedidos de particulares y del Ejecutivo.

Durante el desarrollo de la sesión los vecinos podrán tener contacto directo 
con los ediles y trasladarle inquietudes y reclamos.
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CONTINÚA EL FALTANTE DE PROFESIONALES 
EN EL HOSPITAL REGIONAL DE RÍO GRANDE

Por Elías García.

RÍO GRANDE. A modo de balan-
ce, el Ministro de Salud de la provin-
cia que acompañará la corta gestión 
del gobernador Juan Carlos Arcando, 
Pablo Perachia, trazó un balance de la 
gestión que coordinó desde la propia 
secretaría del área.

En ese sentido, definió que hubo 
“avances extraordinarios” a lo largo 
de los cuatro años, tras un periodo 
anterior donde “había dificultades 
muy serias en muchos sectores”.

“Se van a entregar hospitales orde-
nados desde el punto de vista de los 
recursos: no ha habido en el transcur-
so de la gestión, críticas en cuanto a la 
provisión de insumos, además se han 
abierto nuevos centros de salud en 
Ushuaia y se amplió el Hospital Re-
gional Río Grande”, enumeró, desta-
cando también “la incorporación de 
equipos y vehículos” en el área.

“En lo que hace a recursos materia-
les está muy bien, en recursos finan-
cieros queda todo muy ordenado para 
que la gente que viene pueda iniciar 
tranquila su actividad”, destacó.

No obstante, Perachia reconoció 
que “la actividad más difícil fue con-
seguir recursos humanos; se recupe-
ró lo que se había perdido en años 
anteriores, pero no se alcanzó el ideal 
que queríamos”.

El Ministro expresó que “queda 
abierta la posibilidad de alrededor de 
30 ingresos entre profesionales, téc-
nicos y más personal” para la gestión 

que encabezará el gobernador en-
trante, Gustavo Melella.

Si bien coincidió el faltante de 
profesionales, evitó “entrar en discu-
sión sobre la cantidad de personas 
que faltan”, tras ser consultado por el 
número de 150 aportado por SIPRO-
SA.

“La crisis de profesionales es enor-
me en el país, a nosotros nos costó 
muchísimo conseguir gente”, reiteró, 
y puso el ejemplo de los “anestesistas, 
un recurso crítica que prácticamente 
no hay; hay que tener contratado el 
servicio con una asociación de anes-
tesistas”.

Perachia, quien dio a conocer 
el inconveniente con el área de te-
rapia intensiva pediátrica, informó 
que hubo “350 propuestas laborales 
enviadas y se entrevistó a cientos de 

personas a lo largo de casi dos años 
de gestión”.

Obras

En cuanto a las obras pendientes 
que dejará el gobierno, el Ministro 
respondió que “todo lo que tenga 
que ver con el Hospital Regional Río 
Grande estaba en plazos relativa-
mente cortos” y deslizó que “creo que 
(la próxima gestión) podrá inaugurar, 
por ejemplo, el área de maternidad, 
en el transcurso de los primeros me-
ses del año que viene”.

En cambio, para el Hospital Re-
gional Ushuaia persisten “plazos más 
largos”, en función de “una obra muy 
grande que exigió un trabajo de inge-
niería muy complejo”, como el mon-
taje de una estructura básica que “in-

cluía 260 pilotes de 12 metros por 1 de 
diámetro”.

Estado de alerta

Al conocerse la desaparición de 
un avión chileno de la Fuerza Aérea 
Chilena en inmediaciones del Pasa-
je de Drake, Perachia confirmó que 
se alertó “a ambos hospitales (de la 
provincia) para tomar algunas medi-
das precautorias para tener listos los 
recursos que pudieran necesitarse en 
caso de que, desde Chile, requieran 
algún tipo de ayuda”.

“Básicamente esto es mantener 
un programa para despejar camas, 
para poder ingresar gente y tener un 
listado activo de llamado inmediato 
de profesionales que se puedan nece-
sitar”, completó.

El flamante Ministro de Salud de la provincia, Pablo Perachia, expresó que la problemática de la falta de profesionales se da “en todo el país” y también 
en los hospitales de la provincia, sobre todo en el área de especialidades críticas. También anunció reuniones por la transición con la gestión entrante.

LA UNTDF AMPLÍA EL DEBATE POR 
LA INCLUSIÓN DE LA DISCAPACIDAD

USHUAIA. La Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego (UNTDF), en el 
marco del fortalecimiento de sus po-
líticas institucionales que favorecen la 
accesibilidad de personas con disca-
pacidad en la Universidad, celebró la 
realización del Proyecto de Extensión 
“Nosotros también queremos” me-
diante el cual se amplió el debate por 
la inclusión de la Discapacidad en la 
Universidad.

De este modo, el objetivo del pro-
yecto fue generar espacios en los que 
diferentes actores de la sociedad fue-
guina y la comunidad universitaria re-
flexionen acerca del lugar que ocupan 
hoy las personas con discapacidad en 
nuestra comunidad. Otro de los obje-
tivos fue promover el desarrollo de ha-
bilidades a padres, madres, agentes de 
seguridad y al público en general inte-
resado en adquirir conocimientos que 
les permitan identificar y prevenir si-

EDUCACIÓN

tuaciones de violencia y discriminación 
y de esa manera favorecer y abordar es-
trategias para la inclusión en diferentes 
contextos.

Siguiendo esta línea de trabajo en 
el transcurso de este año se realizaron 
diversas acciones; entre estas el ciclo de 
cuatro talleres vivenciales “Especiales 
Todos” y dos referidos a la educación 
formal. Se crearon espacios de difusión 
de trabajos interdisciplinarios e inclu-
sivos abiertos a la comunidad local y a 
nivel internacional dictados en inglés. 
Los miembros del equipo participaron 
de la observación de la muestra de cien-
cias en lengua inglesa en Ushicana para 
la inclusión de personas con discapaci-
dad con el asesoramiento de una acom-
pañante terapéutica en la propuesta 
“Science Club”. Se propició además la 
participación de una niña con síndro-
me down en un programa radial como 
co-conductora.

“Como resultado de este proyecto se 
pudo comprobar la necesidad imperiosa 
de generar espacios de discusión y deba-
te sobre la inserción en la vida cotidiana 
de las personas con discapacidad y sobre 
la concientización de los diversos que 
somos como seres humanos; también se 
evidenció la necesidad de pensar en una 
accesibilidad universal desde lo edilicio 
hasta lo educativo y redoblar esfuerzos 
para que todas las personas puedan lle-
gar a la Universidad”, expresó Ethel Re-
Vello, docente investigadora de la UNT-
DF y directora del proyecto.

Las actividades del proyecto exigie-
ron una participación dinámica abierta 
al diálogo permanente. Las mismas es-
tuvieron orientadas a acompañar pro-
cesos de educación no formal a través 
del intercambio de conocimientos de 
una AT (acompañante terapéutica) y 
del intercambio de experiencias entre 
padres de personas con discapacidad, 

actores de organizaciones no guber-
namentales y actores universitarios. 
Se acercaron, de esta manera, organi-
zaciones locales como “Observatorio 
de los derechos de las personas con 
discapacidad Ushuaia” y organizacio-
nes internacionales como “Callidus” 
para seguir trabajando en el 2020.

Cabe recordar que el proyecto 
“Nosotros también queremos” nació 
como continuación del proyecto de 
extensión “El deber de construir aulas 
inclusivas en la lengua extranjera” que 
se llevó adelante en el año 2018. En 
conjunto con la asociación de acom-
pañantes terapeúticos “Línea Vida”, 
la Secretaría de Turismo, la Asocia-
ción Civil Fueguina de Profesores de 
Inglés, y un equipo interdisciplinario 
formado por representantes de todos 
los claustros de la UNTDF se decidió 
continuar trabajando en un proyecto 
cuyo eje sea la “inclusión”.
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MUNICIPALES

BALANCE “SUMAMENTE POSITIVO” DEL TRABAJO 
DESARROLLADO EN CASA DE JÓVENES

RÍO GRANDE. Sobre la labor rea-
lizada, la directora de Asistencia Psi-
cosocial en Adicciones, Ana Andra-
de, señaló que “cerramos un año de 
mucho trabajo donde pudimos au-
mentar las horas de servicio para los 
chicos y chicas de la ciudad, con una 
fuerte impronta en lo que es Educa-
ción Sexual Integral a través del Pro-
grama Copate”.

Andrade sostuvo que “también 

pudimos generar accesos a la salud 
para los y las jóvenes; y fue posible 
trabajar muy bien con los centros de 
estudiantes a través de la sede Clau-
dia Falcone que funciona acá en Casa 
de Jóvenes. Este año logramos tener 
en marcha la mayor cantidad de cen-
tros de estudiantes de la ciudad en 
toda la historia”.

Dentro de las consideraciones de 
todo lo realizado, la funcionaria re-

cordó que “se hizo un gran trabajo en 
el terreno de las adicciones, un tema 
que venimos trabajando desde hace 
años y se agregó una gran actividad 
dentro de la Defensoría Municipal, 
donde abordamos distintas situacio-
nes de riesgo, sobre todo desde la óp-
tica del acceso a justicia por parte de 
muchos jóvenes”.

“Del mismo modo tuvimos mu-
chos talleres y pudimos hacer un gran 
acompañamiento educativo, tanto 
en la formación de oficios como en 
el Bachillerato Popular”, afirmó, al 
tiempo que resaltó que “debe subra-
yarse lo realizado en el Espacio para 
el Desarrollo Laboral y Tecnológico y 

en el Skate Park, que son lugares es-
pecialmente dedicados a nuestros 
jóvenes”.

Para finalizar, Ana Andrade cuan-
tificó la labor efectuada en casa de 
Jóvenes diciendo que “hemos entre-
gado más de 150 certificados de asis-
tencia a chicos y chicas que han asis-
tido durante este año a participar en 
todas las actividades que tenemos en 
Casa de Jóvenes”, y graficó que “esa 
cifra es la cantidad directa, porque 
tenemos entre 350 y 500 chicos y chi-
cas que en forma indirecta pasan por 
estas instalaciones y participan de las 
distintas propuestas que todo el tiem-
po tenemos disponibles”.

Luego de un intenso año de trabajo en “Casa de Jóvenes”, la llegada de fin de año marca la hora de balances en este espacio que adolescentes y 
jóvenes de la ciudad tienen a disposición para realizar diversas actividades. 
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REALIZARON EN RÍO GRANDE UNA CHARLA 
ABIERTA EN EL DÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. En la tarde de ayer 
se realizó una charla abierta en el 
Día Internacional de los Derechos 
Humanos para analizar la situación 
actual tanto a nivel provincial como 
nacional e internacional. Del en-
cuentro participaron representan-
tes de distintas organizaciones gre-
miales y sociales, así como vecinos 
interesados en la temática. 

Entre los participantes estuvie-
ron representantes de la Comuni-
dad Rafaela Ishton quienes plan-
tearon la problemática que están 
atravesando en relación a los restos 
de sus ancestros sobre los cuales se 
han cometidos serias irregularida-
des desde el momento que fueron 
exhumados del cementerio La Can-
delaria, frente a la Misión Salesiana 
sin autorización de quienes son sus 
familiares directos, hasta la notifica-
ción de que los restos están de nue-
vo en la provincia pero a resguardo 
del Museo del Fin del Mundo. 

Miguel Pantoja explicó que es-
tuvieron reunidos con Gonzalo Za-
mora, funcionario del gobierno de 
Rosana Bertone, que no pudo dar 
ninguna explicación satisfactoria a 
la Comunidad sobre la restitución 
de los restos de sus antepasados, ni 
sobre para qué fueron extraídos del 
cementerio ya que no habría ningu-
na importancia científica que pu-
diera justificarlo, siendo que lo úni-
co que se buscó determinar es que 
eran “nativos americanos”, ni por 
qué la provincia no habían recla-
mado teniendo en cuenta que hacía 
más de dos años había vencido el 
plazo para su devolución. Incluso 
Pantoja comentó que el funciona-

rio provincial les dijo que los hue-
sos habían vuelto a la provincia en 
bolsas, varias de ellas en cada caja, 
“para que no fuera tan caro” cuan-
do desde la Comunidad esperaban 
más respeto e incluso participar 
como custodios en el momento que 
fueran devueltos.  

Conocer y reclamar

Otro de los temas abordados 
tuvo que ver con la causa Malvinas 
y su relación con la Dictadura Mi-
litar, la violación de los Derechos 
Humanos durante la guerra en las 
islas y las indagatorias que se está 
llevando adelante en el Juzgado Fe-
deral de Río Grande. Con la presen-

Para conmemorar el Día Internacional de los Derechos Humanos se realizó una charla abierta donde se debatió entre otros temas la necesidad de 
conocer y resguardar los derechos de todos. Hubo especial hincapié en la situación del pueblo selknam en relación a la restitución de sus ancestros. 

cia de combatientes de Malvinas se 
analizó la disociación que se vive en 
esta ciudad en relación a que la gue-
rra fue parte de la Dictadura y que 
incluso quienes en algún momento 
fueron denominados héroes tortu-
raron, estaquearon y mataron de 
hambre a sus propios soldados.  

Durante el encuentro además 
se planteó la necesidad de conocer 
más sobre los derechos que tienen 
los ciudadanos ya que muchas veces 
estos son violentados y no se sabe 
ante quién recurrir, cuáles son los 
protocolos de actuación disponible 
o incluso la disposición de aboga-
dos que estén dispuestos a trabajar 
en temáticas relacionadas con los 
Derechos Humanos. 

En este marco se plantearon va-
rios temas para abordar el año que 
viene, comenzando con el aniver-
sario del Golpe de Estado de 1976, 
teniendo en cuenta la dos ordenan-
zas aprobadas por el Concejo Deli-
berante de la ciudad, impulsadas 
por la concejal Laly Mora, que por 
un lado plantea que el 24 de marzo 
se haga una sesión de la que partici-
pen las organizaciones de Derechos 
Humanos, y por otro, la posibilidad 
de acceder a un subsidio para poder 
llevar adelante las actividades, que 
además del tradicional acto podrían 
sumar exposiciones, talleres y otras 
propuestas para profundizar la lu-
cha por el respeto de los Derechos 
de todos. 
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GREMIALES

SMATA ENTREGÓ CERTIFICADOS DE CAPACITACIÓN

Por Yolanda Dips.
  
RÍO GRANDE. La entrega de los 

certificados de capacitación se reali-
zó en la sede de SMATA encabezada 
por el secretario General de la Seccio-
nal Santa Cruz y Tierra del Fuego de 
la entidad sindical, Marcelo Argüello; 
junto al secretario Adjunto y conce-
jal electo de la ciudad de Río Grande, 
Walter Campos y contó con la asis-
tencia del secretario de Cultura y Ca-
pacitación de SMATA nacional, Jorge 
Sánchez, acompañado por el Sub-
secretario de la misma área, Carlos 
Copa, y los profesores que brindaron 
la capacitación.

De los cursos de capacitación no 
solo participaron afiliados a la orga-
nización gremial, sino también traba-
jadores no afiliados. Los cursos “están 
validados por el Ministerio de Pro-
ducción y Trabajo de Nación, lo que 
les permitirá a los trabajadores que se 
encuentra en relación de dependen-
cia acceder a recategorizaciones, que 
significarán un incremento en sus ha-
beres”.

Marcelo Arguello felicitó a los par-
ticipantes de las capacitaciones y rea-
lizó la presentación de los dirigentes 
nacionales de SMATA.

Por su parte Walter Campos, en 

declaraciones a Gremiales del Sur, 
destacó el trabajo de Gustavo Gómez, 
dirigente local de SMATA que tuvo 
la responsabilidad de coordinar las 
capacitaciones y comentó que “este 
es el segundo año de estos cursos de 
capacitación, y para el próximo año 
tenemos la posibilidad de firmar un 
convenio con la Universidad Tecno-
lógica Nacional (UTN), con lo cual 
se sumará otra institución para certi-
ficar los cursos. Todo esto suma, y la 
posibilidad de contar con el Centro 
de Formación propio está cada vez 
más cerca”.

En tanto Jorge Sánchez indicó que 
“estas capacitaciones las estamos de-
sarrollando en todo el país, tenemos 
más de 40 Centros, y seguimos el 
mandato de nuestro Secretario Ge-
neral, Ricardo Pignanelli, que quie-
re capacitar a la mayor cantidad de 
trabajadores posibles, afiliados o no 
afiliados a nuestra organización, para 
eso los cursos son abiertos a toda la 
comunidad”.

“SMATA es un sindicato abierto, 
SMATA es un sindicato poderoso, re-
presentativo, y que busca constante-
mente beneficiar a los trabajadores; a 
veces hay cosas que salen bien y otras 
no tanto, pero se trabaja con el cora-

zón”, remarcó Carlos Copa.
Finalmente se entregaron los Cer-

tificados por grupos según la espe-

cialización que abordaron, y como 
cierre se ofreció un lunch a todos los 
presentes.

MUNICIPALES

FIRMARON CONVENIO CON 
EL SATSAID PARA URBANIZAR 
ZONA DE CHACRA XVI

RÍO GRANDE. A través de la Se-
cretaría de Obras y Servicios Públi-
cas, el Municipio firmó un convenio 
con el Sindicato Argentino de Tele-
visión, Telecomunicaciones, Servi-
cios Audiovisuales, Interactivos y de 
Datos (SATSAID) con el fin de desti-
nar un sector de la zona de Chacra 
XVI para construir nuevos barrios. 

Em la firma del acuerdo estuvie-
ron presentes la secretaria de Obras 
Públicas, Gabriela Castillo; el direc-
tor general de Obras Públicas, Pablo 
Driusi y autoridades de ese sindica-
to: Marcelo Pérez, secretario Gene-
ral Adjunto; Susana Yacante, secre-
taria de la Mujer; Carlos Córdoba, 
secretario de Seguridad e Higiene y 
Fabián Metrechen, delegado de Per-
sonal.

Como parte del trabajo que se 
viene ejecutando en este sentido, 
Gabriela Castillo señaló que “segui-
mos avanzando en distintas opera-
torias para el acceso a la tierra y la 
vivienda con entidades gremiales 
que pueden canalizar esta posibili-
dad a sus afiliados”.

“Como en el caso del convenio 
firmado con la UOM hace unos días, 
estamos destinando un sector en la 
zona de Chacra XVI, lindante al ba-
rrio del Bicentenario y al autódro-
mo, bajo una modalidad de esfuer-
zo compartido entre Municipio y 
gremio para afrontar la infraestruc-
tura del lugar, de manera que los afi-
liados puedan pagar su terreno y se 
garanticen todos los servicios”, dijo 
la funcionaria.

Se entregaron certificados de capacitación a trabajadores que hicieron cursos sobre mecánica de motos, mecánica de motores nafteros y mecánica de 
motores diésel.
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ANSES: “TRABAJAMOS MUY CERCA DE LA GENTE 
ENTENDIENDO LA SITUACIÓN QUE NOS TOCÓ VIVIR”
El ahora ex gerente de ANSES en Río Grande, Fermín Randón sostuvo que a pesar del delicado contexto político-económico-social a nivel nacional 
mejoraron el servicio en muchos aspectos. A su vez, hay muchas expectativas ante la asunción de las nuevas autoridades.

RÍO GRANDE. Antes de concluir su 
gestión como gerente de la UDAI AN-
SES en la ciudad de Río Grande, Fermín 
Randón dialogó con Tiempo Fueguino 
respecto al trabajo que realizaron des-
de durante 4 años para mejorar la cali-
dad de vida de los y las riograndenses.

“En principio, hay 2 ejes de trabajo 
que tuvimos, los cuales me dan la tran-
quilidad de saber que hemos hecho 
todo lo que estaba a nuestro alcance 
para concretarlos y creo que se han lo-
grado”; asimiló Randón y profundizó 
al establecer que “el servicio de ANSES 
se amplió: cantidad de beneficiarios, 
de servicios, de prestaciones que se 
realizan y hemos logrado tener mayor 
cobertura en un montón de beneficios 
que antes no teníamos o no hacía AN-
SES y esto nos permitió estar mucho 
más cerca de la gente como de manera 
directa”.

Por lo que “en ese trabajo hemos 
logrado eliminar cualquier intermedia-
rio informal o indirecto de la oficina; 
nos hemos puesto de cara a la gente, 
hemos ido a las empresas, a lo barrios, 
fundaciones, trabajamos muy cerca de 
la gente entendiendo que la situación 
que nos tocó vivir los últimos 4 años 
no fue lo que esperábamos que fuera”; 
sostuvo el ex gerente de ANSES, Río 

Grande.
De manera tal que afirmó que 

se van con la tranquilidad “de haber 
hecho el trabajo que teníamos que 
hacer para que ningún niño deje de 
cobrar la Asignación Universal, que 
ninguna mamá deje de cobrar sus 
asignaciones, ni que ningún jubilado 
deje de percibir sus beneficios previ-
sionales”.

Respecto a su postura personal, 
Randón declaró que “me llevó una ta-
bla de haber atendido a más de 1000 
consultas de manera personal, de re-
solver problemas que tenía que ir al 
nivel central y que se suelen perder 
en una organización tan grande, por 
eso, logramos generar la articulación 
entre Río Grande, Río Gallegos –Je-
fatura Regional- y Buenos Aires para 
que los trámites no se demoren más 
de lo que se deben demorar. Hemos 
logrado achicar los plazos de espera 
para la jubilación, cuando entramos 
estaba en 90 días y hoy nos vamos en 
45 días”.

“Hemos dejado el edificio mucho 
mejor de lo que lo recibimos, desde 
la base no había rampa para perso-
nas con movilidad reducida y hoy la 
tenemos; hemos adquirido un edi-
ficio propio que le va a permitir a la 

gestión entrante poder decidir qué ha-
cer con ese local propio, que está com-
pletamente equipado y amoblado”; ex-
presó. A su vez agregó que “somos muy 
respetuosos y, luego de enterarnos que 
habíamos perdido las elecciones, deci-
dimos dejar el edificio para que decida 
el próximo gerente que va a hacer con 
el mismo”.

Por otro lado, manifestó que deja el 
espacio de manera muy tranquila por-
que, a pesar del contexto político-eco-
nómico; “hemos logrado defender las 
asignaciones familiares”, la cual fue 
establecida en una discusión interna 
del partido Cambiemos-Juntos por 
el Cambio y “me parece que supimos 
defenderla con el compromiso y la res-
ponsabilidad que teníamos que tener 
y muy agradecido con el equipo con el 
que me tocó trabajar porque saben que 
detrás de cada expediente hay una si-
tuación familiar, personal; me da tran-
quilidad y me voy contento por haber 
realizado el trabajo que vine a hacer”; 
marcó.

Argentina
Fue consultado por sus expecta-

tivas a futuro; “soy profesor en la Fa-
cultad de Derecho; quiero volver a la 
actividad privada: reabrir mi estudio; 
analizar y estar a disposición en lo que 
pueda ayudar. Más allá de las cuestio-
nes políticas, creo que Tierra del Fuego 
necesita afinar la grita hasta que des-
parezca porque no sé qué lleva a las 
personas a tener peleas tan viscerales y 
debe ser todo lo contrario: hay que sa-
lir a buscar los consensos, los acuerdos 
para defender entre todos los derechos 
que debemos proteger”; remarcó Fer-
mín Randón.

Por ello, aclaró que “espero que las 
autoridades que asumen se planteen 
trabajar en conjunto para potenciar 
las coincidencias y ver como las dife-
rencias se pueden utilizar de manera 
analítica como para construir un espa-
cio de diálogo, de consenso, escuchar 
al otro, entender que la sociedad del 
siglo XXI –entre tanta fragmentación 
e intereses muy diferentes-, también 
puede haber en el otro algún punto de 
encuentro para trabajar o concretar al-
guna acción”.

Se le consultó por las perspectivas a 
nivel general en cuanto a las asuncio-
nes: “la situación económica es muy 

delicada, espero que tengan las herra-
mientas, sepan y puedan hacer lo que 
nosotros no supimos, no pudimos o no 
quisimos hacer”; fijó el ex referente de 
ANSES. Y añadió que “se renuevan las 
expectativas cuando hay nuevas au-
toridades porque vienen con nuevas 
ideas y, además, es lo que la gente deci-
dió por eso hay que acompañar como 
colocarse a disposición”. También, “es-
pero que puedan resolver cuestiones 
muy importantes como la seguridad 
social debido que tenemos un país con 
un nivel de pobreza tal, entonces es 
importante que ANSES esté presente”; 
sustentó.

En cuanto a nivel nacional rogó 
que espera “que se pueda reactivar la 
económica; el empleo y que las causas 
que son nuestras las podamos defen-
der entre todos y que nadie se apropie 
de lo que es de los fueguinos, sino que, 
al contrario, podamos pararnos en la 
misma vereda, ayudar y sostenerlo en 
el tiempo”.

Tierra del Fuego
A nivel provincial: “el gobierno de 

Gustavo Melella me genera muchas 
expectativas, me parece que es una 
persona que ha venido de una gestión 
muy buena en la ciudad, la gente se lo 
ha dicho, el mensaje que le han man-
dado en junio fue de mucha confianza 
como de expectativas”.

“Creo que Gustavo es una persona 
que lo acredita, viene de un ejecutivo 
de una ciudad grande, la cual está bien, 
no tiene problemas mayores en cuanto 
a la estructura ni deficitarias, sino es lo 
contrario, lo cual genera esperanzas de 
que va a poder resolver la situación de-
licada de la provincia y que necesita de 
funcionarios con experiencias como 
con capacidad y creo que el equipo de 
Gustavo lo tiene”; destacó el profesio-
nal.

Respecto a la ciudad de Río Grande 
y la nueva gestión: “le deseo lo mejor a 
Martín Pérez, es un chico de acá, que lo 
conozco y es muy capaz que tiene un 
buen equipo. Además de que tiene que 
mantener la línea de un municipio que 
siempre ha sido muy eficiente y con 
una mirada distinta le va a aportar una 
idea nueva, tiene la capacidad para 
llevarlo adelante y un compromiso ge-
nuino con la ciudad”; manifestó el ex 
funcionario.

Fermín Randón le deseó lo mejor 
a las nuevas autoridades y aportará 
desde el lugar que esté porque “sé que 
cuando se empieza en esto traemos 
muchas buenas intenciones y, a veces, 
el contexto, la realidad no son los mejo-
res. En ello, tanto Gustavo como Martín 
vienen con buenas ideas: la provincia 
necesita de un buen gobernador que 
pueda, no solo solucionar las cuestio-
nes financieras, sino también ordenar 
un poco la situación social que tiene 
Tierra del Fuego”; concluyó el ex geren-
te de ANSES, Río Grande.
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CIERRE DE TEMPORADA PARA YEROBI EN EL TOP RACE

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. El piloto de Tierra 
del Fuego, Lucas Yerobi, se pre-
sentó en la última fecha de la cita 
nacional del Top Race Series, que 
despidió la temporada en el autó-
dromo de la localidad bonaerense 
de 9 de Julio, con una jornada es-
pecial con pilotos oficiales e invi-
tados para la ocasión. Pero prácti-
camente no vio acción en pista en 
el transcurso del fin de semana.

En la actividad del sábado, el 
motor se rompió y la dupla Yerobi 
– Conde no pudo salir a las prue-
bas libres y tampoco pudo formar 
parte de la clasificación que de-
terminó el orden de largada para 
la final de Pilotos Invitados. Con 
este panorama, Juani Conde largó 
desde el último cajón con el Cruze 
atendido por el Inbest Racing y, en 
un notable trabajo, cruzó la ban-
dera cuadriculada en el octavo lu-
gar. Sin embargo, el piloto de Sa-
ladillo no cumplió con el régimen 
de parque cerrado y fue excluido 
de la competencia.

Esta situación particular obligó 
al volante ushuaiense a largar des-
de el fondo de la fila india, pero 
poco pudo hacer ya que el motor 
nuevamente lo dejó sin respuesta 
en el primer giro de velocidad y 
terminó con las ilusiones del Che-
vrolet que lució el #4 en los latera-
les.

Más allá de la poca fortuna en 
el fin de semana de culminación, 
Yerobi concluyó la temporada en 
la categoría nacional en el puesto 
14 de las posiciones finales. Contó 
con un acumulado de 42 unida-
des, en tanto que el campeón del 
TRS fue Bruno Boccanera, con la 
marca del óvalo en su unidad, ha-
biendo ganado tres carreras y su-
mado 199 puntos en todo el año.

Buena tarea del Yerobi Racing 
en el TR Junior

El equipo liderado por Lucas 
Yerobi fue protagonista en la cita 
especial del TR Junior. En la prue-
ba de Pilotos Invitados, Francisco 
Martínez fue el piloto destacado 

El fueguino Lucas Yerobi cerró la presente temporada del Top Race Series, que se disputó en el Autódromo de 9 de Julio, en una fecha especial que tuvo 
pilotos oficiales y pilotos invitados. Además, el Yerobi Racing se alistó en el TP Junior

finalizando quinto con la unidad 
del “Tuta” Verna. Por su parte, en-
tre los Titulares, Facundo Llende-
roso volvió a demostrar toda su 
capacidad conductiva y, desde el 
fondo del pelotón, avanzó heroi-
camente para culminar en la se-
gunda posición.

Juani Conde también hizo lo 
suyo y, a pesar de sufrir con el 
rendimiento del impulsor se las 
arregló para cerrar la temporada 
en el Top 5. Y Bautista Bustos re-
dondeó una buena actuación y se 
colocó octavo, cerrando un total 
de tres autos dentro del Top Ten 
para el Yerobi Racing. Mientras 
que los debutantes Nicolás Ruiz y 
Carlos Verna no tuvieron fortuna 
y debieron desertar cuando pro-
mediaba la carrera a 12 vueltas de 
velocidad.

ANSES: “TRABAJAMOS MUY CERCA DE LA GENTE 
ENTENDIENDO LA SITUACIÓN QUE NOS TOCÓ VIVIR”
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TDF BUSCA EL INGRESO AL CIRCUITO NACIONAL 
IMPULSADO POR LA ASOCIACIÓN PÁDEL ARGENTINO

Por Esteban Parovel.

BUENOS AIRES. El titular del 
Circuito de Pádel de Ushuaia, Da-
mián Flores, mantuvo un encuen-
tro con autoridades de la Asocia-
ción Pádel Argentino (APA), con la 
intención de ir demarcando las ac-
ciones a llevar adelante en el año 
próximo planteando el ingreso de 
Ushuaia, provincia de Tierra del 
Fuego, a los certámenes clasifica-
torios a los nacionales. 

“Vinimos a Buenos Aires con el 
proyecto de incorporar a Ushuaia 
dentro del circuito de la Asocia-
ción de Pádel. Esto viene en refe-
rencia a la realización de torneos 
provinciales clasificatorios a los 
nacionales que impulsa la Asocia-
ción; en vista luego a los torneos 
Sudamericanos que organiza la 
APA en conjunto con otras nacio-
nes del continente”, puntualizó 
el “Colo” Flores, acerca de la pro-
puesta planteada ante la APA.

En el encuentro estuvieron pre-
sentes representantes de asocia-
ciones, organizadores de circuitos 
de pádel y responsables de com-
plejos de pádel de 14 provincias, 
entre los que figuraron: Neuquén, 
Río Negro, Buenos Aires, Córdoba, 
Santa Fe, La Rioja, Santiago del Es-

TDF busca ingresar al circuito nacional de pádel a través de la iniciativa planteada desde el Circuito de Pádel Ushuaia. Damián Flores compartió junto 
a representantes de 14 provincias argentinas una reunión en la Asociación de Pádel donde se empezó a trazar el calendario 2020 de la especialidad.

tero, Tucumán, Misiones, Chaco, 
Salta. La reunión se produjo “a fin 
de delinear y planear el calendario 
nacional de pádel para la realiza-
ción de los torneos provinciales y 
establecer las fechas del nacional 
de libes y veteranos, a jugarse en el 
año próximo”, detalló Flores.

Por lo que indicó el organizador 
del circuito capitalino, el Nacional 
de Libres sería en el mes de octu-
bre, en tanto que la potencial fecha 
de Veteranos sería un mes antes y 
tendría su desarrollo en el mes de 

septiembre. “Son torneos fede-
rados, siempre de índole ama-
teur, bajo la órbita de la Asocia-
ción. Por lo que los jugadores 
para formar parte deberán estar 
federados”, manifestó Damián 
Flores, quien, asimismo, expu-
so que “es un gran avance para 
el pádel fueguino, que se pueda 
dar el salto de competencia y 
medirse con las demás provin-
cias; y desde ya, continuar con el 
desarrollo que se adquirido en lo 
deportivo en el último tiempo”.

Esta puerta que se abre en el 
ámbito amateur también está 
apuntada a la apertura de los ju-
gadores Menores, que se incor-
porará, además, a los circuitos 
nacionales de la categoría con la 
intención primordial de promo-
ver e impulsar el pádel desde las 
bases.
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LAS MEDIDAS ECONÓMICAS QUE ANUNCIÓ EL NUEVO
PRESIDENTE: CRÉDITOS MASIVOS Y OBRA PÚBLICA 

BUENOS AIRES. “La economía y el 
tejido social están en estado de ex-
trema fragilidad como producto de la 
aventura que propició la fuga de capi-
tales que destruyó industrias y abru-
mó a las familias”, dijo el mandatario.

En su primer discurso como presi-
dente de la Nación, Alberto Fernández 
precisó los lineamientos económicos 
que marcarán su gestión y detalló al-
gunas de las medidas económicas que 
se pondrán en marcha en los próximos 
días, entre las que se incluyeron crédi-
tos masivos a tasas bajas, convocato-
ria a un acuerdo social y promoción de 
la obra pública.

Aquí las principales medidas que 
fueron anunciadas:

— Se implementará un sistema ma-
sivo de créditos, no bancarios, a tasas 
bajas. El Presidente destacó que las 
familias están “asfixiadas” por los “al-
tos niveles de endeudamiento” por-
que tomaron créditos “para comprar 
alimentos, remedios o pagar facturas 
de servicios”.

— Se convocará a un “Acuerdo Bási-
co de Solidaridad en la Emergencia”, 
del que participarán empresarios, 
gremios y el sector del campo, entre 
otros. En ese marco, se plantearan una 
serie de medidas para restablecer los 
equilibrios macro-económicos, socia-
les y productivos. El plan incluirá va-
riables como precios, salarios, tarifas, 
tipo de cambio y aspectos monetarios, 
fiscales y sociales, que serán explicita-
das en los próximos días.

— Se va a desplegar un Plan de Re-
activación de Obras Públicas, en todo 
el país, con proyectos de ejecución 
rápida y con gran empleo de mano 
de obra local, destinados a mejorar 
la seguridad vial y la accesibilidad, el 
ordenamiento urbano y territorial, la 
construcción y el mantenimiento de 
edificios públicos y la infraestructura 
hidráulica, entre otros. Pero Fernán-
dez advirtió que habrá un compro-
miso para garantizar la “transparen-
cia”: los ciudadanos podrán acceder 
a la información sobre el proyecto, los 

costos, el proceso de selección de las 
empresas y monitorear los avances.

— Se implementará un “ambicioso” 
plan de regularización del hábitat y 
construcción de viviendas, a través 
del flamante Ministerio de Vivienda 
y Hábitat, que conducirá María Euge-
nia Bielsa.

— Convocará a un Consejo Econó-
mico y Social para el desarrollo, que 
tendrá rango parlamentario y que di-
señará políticas de Estado.

— Se trasladará parte de la acti-
vidad del Estado a las provincias. Se 
realizará a través de la relocalización 
de los organismos del Estado federal 
en ciudades del interior del país y la 
creación de “capitales alternativas”. 
Fernández también adelantó que el 
plan macroeconómico no estará ais-
lado de un “proyecto nacional de de-
sarrollo” y que se trabajará sobre la 
transformación de la estructura pro-
ductiva.

— La economía que viene, adelan-
tó, tendrá en cuenta al “cooperativis-
mo y la agricultura familiar”.

— La Cancillería estará a cargo de 
la promoción de exportaciones para 

generar mayor nivel de empleo. Se 
“robustecerá” el Mercosur y particu-
larmente la relación con Brasil, donde 
habrá una agenda “ambiciosa e in-
novadora” más allá de las diferencias 
ideológicas entre los mandatarios de 
ambos países.

—Se pondrán en marcha acciones 
que faciliten que los titulares del Sa-
lario Social Complementario —una 
prestación que reciben alrededor de 
270.000 personas— puedan insertarse 
en el mundo laboral y cobrar por su 
trabajo. También prometió garantizar 
el derecho al primer empleo, a través 
de becas solventadas por el Estado 
para que jóvenes se capaciten y traba-
jen en empresas, pymes, organizacio-
nes sociales y de la economía popular 
y la agricultura familiar.

Además, el nuevo presidente se re-
firió al pago de la deuda externa. “No 
hay pagos de deuda que se puedan 
sostener si el país no crece. Para poder 
pagar hay que crecer primero”, señaló. 
“El país tiene voluntad de pago pero 
carece de capacidad para hacerlo”.

Poner a la Argentina de pie
“Vamos a poner a la Argentina de pie 

para que comience a caminar rumbo 
al desarrollo con justicia social. Te-
nemos que recuperar los equilibrios 
económicos y productivos”, destacó el 
mandatario al comienzo de su discur-
so inaugural.

Habló también de superar “grandes 
muros”, como el del rencor y el del 
hambre. “También el del despilfarro 
de las energías productivas”. “Nadie 
sobra en esta Nación”, aseguró.

También hizo foco en la solidaridad 
en la emergencia y mencionó a “fami-
lias ahogadas” y compatriotas que to-
maron créditos para comer y comprar 
alimentos. “Lo mismo que la situación 
dramática de las pymes”, expresó.

El nuevo presidente tomó varios mi-
nutos para describir el “exacto escena-
rio en el que hoy estamos” y detalló las 

cifras que dejó el Gobierno saliente:
— La inflación actualmente es la 

más alta de los últimos 28 años. Des-
de 1991, la Argentina no tenía una in-
flación superior al 50%.

— La tasa de desocupación es la 
más alta desde 2006.

— El valor del dólar pasó de $9 a 
$63 en solo cuatro años.

— El PBI de 2019 es el más bajo de 
la última década.

— La pobreza actual está en los va-
lores más altos desde 2008.

— El PBI per cápita es el más bajo 
desde 2009.

— La deuda externa en relación al 
PBI está en su peor momento desde 
2004.

— La indigencia está en los valores 
más altos desde 2008.

— El nivel de producción industrial 
es equivalente al del año 2006: un re-
troceso de 13 años.

— El empleo industrial registrado 
tiene el nivel de 2009.

— Se cerraron 20.000 empresas en 
cuatro años. De ellas, 4.229 eran em-
presas industriales.

— El PBI industrial cayó un 12,9%, 
si se compara el primer semestre de 
2019 contra el mismo período de 
2015.

— En los últimos cuatro años se 
perdieron en la industria más de 
141.000 empleos registrados del sec-
tor privado.

— En términos interanuales, el em-
pleo industrial registrado lleva 42 me-
ses consecutivos de destrucción.

“Detrás de estos terroríficos núme-
ros hay seres humanos con expectati-
vas diezmadas. La economía y el teji-
do social están en estado de extrema 
fragilidad como producto de la aven-
tura que propició la fuga de capitales 
que destruyó a industrias y abrumó a 
las familias. En lugar de generar dina-
mismo, pasamos del estancamiento a 
la caída libre”, dijo.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Abandone la arrogancia y tome hoy 
mismo la iniciativa para aclarar algunas 
cuestiones que lo han hecho tomar dis-
tancia de un ser querido. Acérquese y 
charlen.

Alcanzará el bienestar interior que 
tanto esperó y esto lo ayudará a en-
frentar con buen ánimo muchos de 
los asuntos que se le presenten en esta 
jornada.

Será un momento óptimo para que 
ponga en práctica todo lo que usted 
piensa y desea hace meses. Entienda 
que el tiempo pasa, procure no dejarse 
estar.

Momento para ponerse en acción y 
dedicarse a resolver ese tema que hace 
días lo tiene preocupado. Relájese, ya 
que logrará el resultado que siempre 
deseó.

Sáquese la idea de querer convencer 
a todos con sus pensamientos. Trate de 
persistir en sus objetivos y así logrará 
concretarlos antes de lo previsto.

Por nada en el mundo, evite poster-
gar los cambios que ya tiene proyecta-
dos hace tiempo. Prepárese, ya que hoy 
será una jornada dedicada a las innova-
ciones.

Manténgase preparado, ya que se 
acercan nuevos cambios y reformas 
que le darán los beneficios que usted 
tanto esperaba en su vida profesional 
y personal.

Aunque no quiera admitirlo, usted 
es una persona con buenos sentimien-
tos. Sepa que hoy deberá expresarlos sin 
tener miedo de que se aprovechen de su 
buena fe.

Entienda que si retrasa demasiado 
los planes, no podrá llevarlos a cabo. 
Deje de prestar atención a los juicios 
ajenos y decida por su cuenta.

Será muy bueno para su vida que 
intente no replantearse temas del 
pasado que sólo le traen recuerdos 
no gratos. Piense en presente y fu-
turo.

Los astros podrán activar su ener-
gía de empuje y le permitirán sentirse 
pleno, original y con demasiadas fuer-
zas para avanzar en las metas preesta-
blecidas.

Comprenda que no será una jor-
nada propicia para las planificaciones 
y los proyectos. Disfrute del presente 
que vive y deje de hacerse tanto pro-
blema por el futuro.

INTERÉS GENERAL

Gran noche de cena de egresados de mis hijas BIANCA Y CAMILA.

Felicitaciones Erica Tralma estamos orgullosos de tus logros .

Karen promedio (9) 
Felicitaciones amor de mi vida

Aylen y Sole dos triunfadoras de 
la vida felicitaciones 

Bautismo de Tiziana
La flamante mamá María y la 

dulce madrina Andrea
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
12ºc

Máxima 
10

Máxima 
8ºc

Máxima 
6

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALvINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,00

Venta
$63,50

Venta
$0,0555

clima

SIMON - 
El Alambrador        
Tel. 504503

Compra
$0,0505

KUANIP II LEOPOLDO 
LUGONES 1895

 Te: 422797
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